#### -SESIÓN ORDINARIA-

28 de setiembre de 2022

## -SON LAS NUEVE HORAS Y CINCO MINUTOS -

SEÑOR PRESIDENTE: Buen día a todos los legisladores, si podemos votar en cualquier sentido, los que están en forma presencial para la verificación del quorum y de tal manera de saber qué vamos a hacer esta mañana y los que están en virtual si pueden prender sus cámaras.

A votación.

Sí hay quorum.

Buenos días, señores parlamentarios, señoras parlamentarias, habiendo quórum en forma presencial y virtual se declara abierta la sesión.

A consideración el acta anterior que ya ha sido distribuido con anterioridad.

#### -APROBADO-

Los asuntos entrados también ya fueron distribuidos y sin ningún diputado desea reclamar alguna lectura

Pasamos a los oradores inscriptos.

Tiene uso de palabra la Diputada Nacional Celeste Amarilla.

# SEÑORA DIPUTADA CELESTE AMARILLA: Gracias, señor Presidente.

Buen día, Presidente, buen día colegas, como siempre toda la semana muchos temas, muchos temas, uno de los temas que quiero tocar por imperativo es el tema de la tierra que siempre al igual que el feminicidio está vigente, ayer teníamos en la Comisión de Bienestar Rural, un grupo de campesinos de la Colonia Santa Lucía, donde ya hubo un muerto, donde ya hubo balaceras, entre campesinos y guardias privados de los propietarios o supuestos propietarios.

La lucha por la tierra que es larga e infructuosa porque no ha dado frutos, no ha dado los frutos esperados, va a seguir vidas cobrando vidas, anónimas, de campesinos pobres, que salen en el noticiero una vez y nunca más pero si se hubiera muerto un Wasmosy hubiera sido tapa, hubiéramos tenido manifestaciones, hubiéramos tenido meses de comentarios, pero se mueren campesinos pobres, que no tienen luego ningún futuro, que es lo mismo que se mueran hoy a que se mueran dentro de 30 años su vida no va a cambiar, ni la de sus hijos y lo que nosotros hacemos es darles 5 hectáreas de tierra, 5 hectáreas es lo que le va a tocar a cada campesino de la Colonia Santa Lucía.

Cómo puede una persona salir de la pobreza con 5 hectáreas de tierra si alguien me puede decir, le desafío al mejor emprendedor, le desafío al empresario más exitoso de este país, que se vaya y se asiente en 5 hectáreas de tierra a ver si se hace rico, ni siquiera si se hace rico a ver si sale de la pobreza, le desafío al señor Cartes.

Vamos a hacer un reality shows señor Cartes, vamos a jugar que usted es pobre le damos 5 hectáreas y vamos a ver qué hace, vamos a jugar un reality señor Wasmosy, señor Nicanor, señor Lugo, y todos los que han repartido tierra hace años, Jaeggli come tierras del Estado, Jaeggli se hace rico porque trucha títulos y se queda con propiedad del Estado, lo mismo Oscar Wasmosy, lo mismo Blas N. Riquelme.

Uno puede hacerse rico si come 30.000 hectáreas del Estado, pero nunca con 5 hectáreas y acá hay que preguntarse si tenemos que repartir 10.000 hectáreas para que los campesinos salgan de la pobreza, 10.000 hectáreas por familia el Paraguay se va a terminar en pocos años.

Entonces la pregunta es, estamos haciendo lo correcto, es lo correcto seguir repartiendo tierras a esta altura, después que desde el golpe de Estado hasta hoy no hemos sacado ni a 5 campesinos de la pobreza y hemos repartido miles de hectáreas y el INDERT debe millones de dólares porque no paga a los propietarios de las expropiaciones y no porque las tierras sean del Estado se pueden repartir con tanta facilidad como hicieron el miércoles pasado con la 916, para que Bachi Núñez tenga estancia dentro de tres o cuatro años y claro él se va a hacer rico pero porque él se va a quedar con 7.000 hectáreas pero esos pobladores a los que se les mintió y se les dio un lote de 12 por 30 sobre la ruta, cuando Bachi tenga ahí 2.000 cabezas ellos van a seguir en la costa de la ruta con la misma pobreza.

Es el momento señores que nos preguntemos si tenemos que seguir con este modelo, que solamente crea violencia, que ha dado ya tantos muertos y que hace ricos a costa de la coima y a costa de la corrupción y los campesinos siguen pobres e ignorantes y la trillada frase si seguimos haciendo lo mismo vamos a tener los mismos resultados, la solución de esas 83 familias de Santa Lucía no es darle 5 tareas a cada uno, es darles, educación, educación, educación, educación, educación, educación, ellos tendrían que ser plomeros, electricistas, técnicos en informática, no campesinos con 5 hectáreas, mientras no entendamos eso vamos a seguir creando ricos a costa de la corrupción y pobres en 5 hectáreas.

Muchas gracias, señor Presidente.

**SEÑOR PRESIDENTE:** Gracias, señora Diputada.

Por una moción de orden el diputado Jorge Ávalos Mariño solicita la verificación del quórum.

Los que están en forma virtual si pueden prender sus cámaras para poder verificar y los que estamos en forma presencial votar en cualquier sentido.

A votación.

Vamos a volver a votar y a pedirle a los diputados que enciendan sus cámaras porque no estamos teniendo quorum, estamos llegando a 39, por favor, sala técnica si habilita la votación.

Los que están en forma virtual prendan sus cámaras.

A los que prenden le estamos viendo.

No tenemos quorum se levanta la sesión.

### HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS

Vamos a convocar a una extraordinaria en media hora. En media hora vamos a convocar a una extraordinaria y vamos a ir directo al orden del día, porque necesitamos, hay muchos proyectos de ley que tienen sanción ficta y si no los tratamos vamos

demostrar que realmente no estamos

trabajando si es qué ocurren esas cosas.

Justamente la vez pasada al dejar sin quorum yo hablé a los periodistas le dije vayan y busquen en la sala técnica quiénes son los que nos dejaron sin quorum.

- SON LAS NUEVE HORAS Y CATORCE MINUTOS. -